

# Cardenal Wyszynski Denunció Programa Político Contra La Iglesia en Polonia

- "No faltan los héroes entre nosotros", advirtió el primado polaco en su homilía que denunció a las naciones "que se dicen de vanguardia y desarrollan un combate contra la religión y el evangelio".

CZESTOCHOWA (Polonia), 3 (AFP).— El Cardenal Stefan Wyszynski denunció hoy aquí un "programa político de lucha contra la Iglesia" polaca, durante la homilía que pronunció al término de la tra-

dicional peregrinación a Czestochowa.

El Primado de Polonia habló desde la Basílica de Jasna Gora (gran centro de peregrinación polaco), a más de 30 mil personas reunidas en el

exterior de la iglesia, en presencia de monseñor Luigi Poggi, representante permanente del Vaticano para las negociaciones con el Estado.

La presencia del enviado del Papa en Polonia, advirtieron

los observadores, no impidió que el Primado mantuviera un lenguaje directo, esencialmente en relación a la política del poder con la juventud y

(Continúa en la Pág. 8)

# Cardenal Wyszynski

(De la 1.a Página)

la reciente Reforma Constitucional.

Toda la homilía del Cardenal, consagrada al aniversario de la Virgen de Czestochowa, reina de Polonia, estuvo consagrada a argumentar en defensa de la religión, de la Iglesia y de los valores cristianos y patrióticos.

Wyszynski afirmó que el programa del Gobierno se proponía eliminar "la Iglesia de Cristo de las escuelas para reemplazar la religión y la fe por las brumas de la no creencia, por una suerte de laicismo temporal que es una vulgar perezosa física y espiritual".

"Es increíble que en el siglo XX diferentes poderes de Estado hayan movillizado medios dados al pueblo para el bien de todos a fin de luchar contra la religión y eliminarla", precisó el prelado.

El Cardenal también criticó a "esas naciones que se dicen de vanguardia y que desarrollan un combate contra la religión y el evangelio" y les rehusó el derecho de "considerarse vanguardistas".

"Defendéd vuestros hijos como vuestros padres os protegieron", señaló el cardenal.

Luego citó el ejemplo de la Virgen María huyendo hacia Egipto con su hijo para escapar a la represión de Herodes.

"¿Qué ocurrirá con vosotros, en vuestro Belén, si no cumplís con vuestros deberes?", advirtió para precisar luego que "no faltan héroes entre nosotros".

Al finalizar la ceremonia, monseñor Poggi recordó que estaba en "contacto con los obispos y cardenales polacos".

"He dicho eso en varias ocasiones y deseo repetirlo aquí, en Jasna Gora", afirmó.

Finalmente, el enviado del Vaticano apeló a la ayuda de la Virgen de Czestochowa para "su misión tan difícil, tan delicada y tan importante".

## EN RUSIA

MOSCU, 3 (EFE).— La cooperación entre organizaciones católicas y la Iglesia Ortodoxa rusa ha dado un nuevo paso con la reunión de la semana pasada en Leningrado, donde delegaciones presididas respectivamente por el cardenal Allfrink y el metropolitano Nikodim, defendieron los acuerdos de Helsinki, según destaca hoy la agencia rusa "Tass".

Desde el "programa de paz soviético", aprobado por el XXIV Congreso del Partido Comunista de la URSS hace cinco años, la Iglesia Ortodoxa ha manifestado su lealtad a los pronunciamientos pacíficos de Moscú y ha iniciado una serie de contactos con las diferentes confesiones religiosas, tanto de la URSS como del mundo.

## Abierta Recepción

(De la 1.a Página)

ción, en cuanto al punto de destino del vencedor del concurso, y por derivación de la lectura de grabado de la pregunta N.º 15. Sin embargo, como esos datos pudiesen ser insuficientes, agregamos más adelante, en esta información, la pista necesaria para responderla correctamente.

Otra pregunta que, por las consultas de los lectores, parece haberse convertido en escollo grave, es la N.º 10. No obstante, la identificación del personaje es clara por el grabado que la acompaña y por su lectura. En varios casos más, la fotografía es una referencia esclarecedora.

Resulta oportuno consignar dos errores de imprenta, si bien la ausencia de consultas al respecto indica que han sido advertidos por los lectores. En la N.º 3 aparece un error en la fecha de fundación de Santiago, lo que, lógicamente, no influye en la respuesta que se busca. Del mismo modo, en la N.º 8, la lectura del grabado fue colocada en el espacio de la respuesta. De todas maneras hay lugar allí para insertarla.

A propósito de lo anterior, es preferible que los lectores respondan en el espacio indicado, incluso, en los cupones sabatinos. Téngase presente que es una palabra o cifra la que se pide. Con todo, si algún lector acompaña las respuestas en una hoja adicional al cupón se aceptará tal procedimiento.

## PLAZOS PARA RECEPCION

Los sobres, debidamente identificados, se recibirán a partir de hoy en nuestras oficinas centrales: Compañía 1214; y desde mañana lunes, en nuestras agencias receptoras de avisos económicos. Los lectores de provincias deberán remitirnos sus soluciones a la Casilla 13-D, colocando en el sobre la palabra CONCURSO CULTURAL. Deberán procurar, además, que esas cartas lleguen antes del 12 de mayo, fecha en que se cerrará también la recepción de soluciones para los sectores de la capital.

## SORTEO DE PREMIOS

"El Mercurio" ha solicitado al notario, don Arturo Carvajal, que actúe como Ministro de Fe en el sorteo de los premios, que se efectuará el jueves 13 de mayo, a las 18 horas, en el local de este diario. El señor Carvajal controlará que los sobres incluyan todos los cupones y la corrección de las respuestas.

ULTIMA SEMANA. DESDE HOY MARTES 4 AL DOMINGO 9, despedidas MUCHAS GRACIAS, CHILE

CIRCO MUSIC HALL  
FRANCES

EN VIVO Y EN DIRECTO

HOY

CLUB AEREO DE  
VALPARAISO Y  
VIÑA DEL MAR

Por renovación de mate-